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сотрудничество

До выборов 
осталось

55 дней

11 88 сс ее нн тт яя бб рр яя –– Единый

день голосования

В среду, 7 сентября,
глава района 
Борис Саломатин 
и генеральный
директор ООО
«Башнефть-Добыча»
Владимир Ильясов
подписали
Соглашение 
о сотрудничестве 
на 2016-2018 годы
между
администрацией
района и ПАО
«Акционерная
нефтяная компания
«Башнефть».

Церемонию подписания
открыл Борис Саломатин.
Он сказал, что стороны Со-
глашения связаны давними
партнёрскими отношениями.
Средства, поступающие в
бюджет района в рамках Со-
глашения, направляются на
поддержку социально неза-
щищённых слоёв населения,
ремонт жилых домов, про-
ведение традиционного та-
таро-башкирского праздника
Сабантуй, помощь предста-
вителям коренных малочис-
ленных народов Севера и
другие социальные нужды.
Борис Александрович выра-
зил благодарность акционе-
рам «Башнефти» и её руко-

водству за взаимопонимание
и поддержку.

– Наши партнёрские от-
ношения служат развитию
бизнеса компании и способ-
ствуют благополучию жите-
лей района, – подытожил он.

В свою очередь Владимир
Ильясов подчеркнул, что
сложившееся сотрудниче-
ство с районом является кон-
структивным и очень важ-
ным для их компании.

Протокольная часть ме-
роприятия завершилась па-
мятным моментом. Началь-
ник Нижневартовского ком-
плексного цеха по добыче и
подготовке нефти и газа, за-
меститель начальника неф-
тегазодобывающего управ-
ления «Уфанефть» ООО

«Башнефть-Добыча» Марат
Хунжин был награждён
Благодарственным письмом
администрации района.

После подписания Согла-
шения состоялась краткая
пресс-конференция, в ходе
которой Борис Саломатин и
Владимир Ильясов ответили
на вопросы, касающиеся ак-
туальных проблем сотруд-
ничества.

Так, говоря о работе по
трудозанятости, глава рай-
она подчеркнул, что все во-
просы о трудоустройстве жи-
телей района на предприя-
тиях «Башнефти» решаются
положительно и оперативно.
Владимир Ахметович рас-
крыл предысторию и суть
такого подхода: «Три года

назад Борис Алек-
сандрович обра-
тился с просьбой
уделить внимание
этой проблеме.
Тогда число жите-
лей района, рабо-
тавших в Нижне-
вартовском ком-
плексном цехе по
добыче и подготов-
ке нефти и газа,
составляло 30%
коллектива, сего-
дня этот показа-
тель достиг 60%.
Местные кадры

устраиваются и в наши сер-
висные предприятия».

Говоря о расширении про-
изводства, он сообщил, что
в прошлом году перед ком-
панией была поставлена за-
дача выйти в Западную и
Восточную Сибирь. На базе,
имеющейся в районе, будет
создан Западно-Сибирский
кластер, органы управления
которого будут находиться
здесь же. Это значит, что у
компании откроются новые
перспективы и будут созда-
ны дополнительные рабочие
места. Этот проект обсуж-
дался с губернатором Югры
Натальей Комаровой и был
поддержан ею.

В заключение пресс-кон-
ференции были обсуждены

проблемы экологии, которые
жизненно важны для корен-
ных народов Севера, прожи-
вающих на производствен-
ных территориях предприя-
тий-недропользователей.
Первым по этой теме выска-
зался Владимир Ильясов.
Он сказал, что с шестью
семьями КМНС, стойбища
которых расположены в гра-
ницах лицензионной терри-
тории компании, заключены
соответствующие Соглаше-
ния. Приоритетное внимание
в их компании уделяется
двум проблемам: утилиза-
ции попутного нефтяного
газа и предотвращению по-
рывов трубопроводов. Бла-
годаря принятым мерам ути-
лизация газа на месторож-
дениях «Башнефти» дости-
гает почти 100%, а трубо-
проводы ежегодно обнов-
ляются на 30-40%.

Борис Саломатин, отметив
положительные результаты
этой экологической работы,
подчеркнул, что совместная
деятельность администра-
ции района и руководства
всех нефтяных компаний,
работающих в районе, по
охране окружающей среды
будет продолжена.

– Жители района к про-
блемам экологии относятся
щепетильно и требователь-
но. Их надежды на решение
этих вопросов мы должны
оправдать, – такими слова-
ми глава района подытожил
сказанное.

Александр СТРАБЫкИН.
Фото дмитрия СУББОТИНА.

ШШккооллыы

2011-2015 годы – проведён ка-
питальный ремонт в 54 образова-
тельных учреждениях.

2012 год – завершено строитель-
ство культурно-образовательного
комплекса в д. Вата (школа на 70
мест, детский сад на 20 мест, музей-
библиотека).

2013 год – открыт автогородок
для проведения практических за-
даний по обучению несовершенно-
летних пгт. Излучинск безопасному
поведению на дорогах.

2014 год – введена в эксплуата-
цию школа в Новоаганске на 530
мест.

ддееттссккииее  ссааддыы

2011-2015 годы – проведён ка-
питальный ремонт в 12 детских
садах района.

2011 год – введён после рекон-
струкции детский сад в Излучинске
на 160 мест.

2014 год – сдан в эксплуатацию
детский сад на 260 мест в Излучин-
ске.

2015 год – решён вопрос со
100% обеспечением детей в воз-
расте от 3 до 7 лет местами в дет-
ских садах.

ккууллььттуурраа

2012 год – завершена рекон-
струкция сельского дома культуры
в Охтеурье.

2016 год – капитальный ремонт
культурно-досугового комплекса
«Арлекино» в пгт. Излучинск.

2016 год – открытие Дома-музея
им. Ю.К. Вэллы в с. Варьёган.

2016 год – завершено строитель-
ство памятника архитектурного на-
следия «Усадьба купца Кайдалова»
в с. Ларьяк.

2011-2015 годы – число мастеров
традиционных промыслов и ремёсел

выросло в 6 раз, сейчас их трудится
в районе 136 человек.

2011-2015 годы – зарегистриро-
вано 8 предпринимателей в сфере
туризма.

С 2013 года – посещаемость ту-
ристов выросла на 44,7%.

2013-2015 годы – Нижневартов-
ский район посетили 85 тысяч ту-
ристов.

наша гордость – нижневартовский район

Сказано – сделано:

Партнёрские отношения 
служат и бизнесу, и жителям

Пресс-служба администрации района.
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день за днём

График рабочей поездки был
очень насыщенным: личный
приём граждан, встречи с кол-
лективами и старшим поколением,
строящийся дом, котельная, водо-
очистной комплекс. Впрочем, обо
всём по порядку.

Посёлок Аган

Первым населённым пунктом
стал Аган. Здесь Борис Алексан-
дрович побывал на строительном
объекте и оценил ход работ. Двух-
квартирный дом на Таёжной, 4
скоро распахнёт свои двери для но-
восёлов, строители ведут работы с
опережением графика. Вторым
пунктом была котельная, в которой
в этом году в ходе подготовки к ото-
пительному сезону установили
новый современный котёл. Монтаж
и пуско-наладочные работы, по
словам представителей подрядной
организации  ООО «Теплоэнерге-
тик», заняли всего двадцать дней,
а польза – на годы: новый котёл
должен значительно сократить по-
требление нефти, цена на которую
сейчас довольно высока. 

В Агане в этом году провели
большой объём работ по подготов-
ке к отопительному сезону, в июле
даже были выделены дополни-
тельные средства на эти работы.
На сегодня в посёлке готовность к
зиме практически стопроцентная   –
на завершающем этапе замена и
реконструкция сетей тепло- и во-
доснабжения, которые находились
в ветхом состоянии. Они уже опрес-
сованы, осталось дело за малым –
утеплить их, и морозы не страшны.
Тепло в дома жителей и учрежде-
ния посёлка можно подавать хоть
сегодня. Но пока в этом нет не-
обходимости – погода нынешней
осенью балует северян теплом. 

После посещения социально
значимых объектов глава района
провёл ряд встреч с жителями
Агана, первым делом личный
приём граждан – на него записа-
лись три человека, а пришли го-
раздо больше. Вопросы поступали
самые разные, в основном людей
беспокоят жилищные проблемы.
Так, к примеру, в доме бывшего
учителя начальных классов Аган-
ской школы, ныне пенсионера
Маргариты Венго, не работает
электрокотёл, и она пришла на
встречу с Борисом Саломатиным с
просьбой помочь решить эту про-
блему, а заодно и поблагодарить
главу района за ремонт в доме и
поездку в Ханты-Мансийск.

«Я раньше обращалась с про-
сьбой к Борису Александровичу, и
он мне помог, – рассказывает Мар-
гарита Вынтымовна, – а сейчас я
решила, что называется, двух зай-
цев убить – попросить решить мою
проблему и поблагодарить. Я не-
давно вернулась с экскурсии из
Ханты-Мансийска. Нашей груп-
пе, в которой было двенадцать по-
жилых людей из разных сёл и по-
сёлков района, всё очень понрави-
лось, и мы очень благодарны ру-
ководству нашего Нижневартов-

ского района за такую заботу о нас,
представителях старшего поколе-
ния. Большое им за это спасибо! И
сейчас глава района пообещал по-
мочь мне с ремонтом котла. Я уве-
рена, он сдержит своё слово».

Старшее поколение всегда ин-
тересует качество и доступность ме-
дицинских услуг, поэтому на встре-
че с ветеранами и пенсионерами
посёлка, которая состоялась сразу
после личного приёма граждан, эта
тема была приоритетной. О том,
как обстоят дела с оказанием ме-
дицинской помощи в районе и не-
посредственно в Агане, рассказала
присутствующая на встрече глав-
ный врач Нижневартовской ра-
йонной больницы Нина Шляхтина.
Она отметила, что все медицинские
учреждения района соответствуют
самым современным требованиям.
Одним из показателей устойчиво-
го развития и стабильности тер-
ритории является уровень демо-
графии – в нашем районе за пер-
вое полугодие рождаемость пре-
высила смертность в три раза, и
такая тенденция продолжается.
Неплохо обстоят дела и с кадрами.
На фоне большой проблемы в
округе и по всей России с уком-
плектованностью поликлиник и
больниц врачами узкой специали-
зации в Нижневартовской район-
ной больнице дела обстоят не так
плачевно: в прошлом году на ра-
боту в учреждение приняты пять
врачей-специалистов, в этом году
ещё двое приступили к работе, и
буквально в конце сентября ещё
три доктора пополнят штат. Это
стало возможным во многом бла-
годаря тому, что врачам предо-
ставляется жильё. 

В Аганской амбулатории, новое
здание которой введено в экс-
плуатацию в 2012 году, оказыва-
ется первичная медико-санитар-
ная помощь, здесь работает ква-
лифицированный врач высшей
категории, имеющий большой
опыт работы в сельской местности,
акушер, стоматолог, профессио-
нальные фельдшеры, средний мед-
персонал.

Нина Анатольевна отметила, что
была проблема с записью к докто-

рам по Интернету и терминалам, и
по многочисленным просьбам жи-
телей в регистратуре районной по-
ликлиники добавлены дополни-
тельные номера телефонов, по ко-
торым можно записаться на приём.

Ещё одним большим плюсом
для аганцев стала возможность в
экстренных случаях вызывать
бригаду скорой помощи из Лан-
гепаса – раньше пациентов спе-
циалисты Аганской амбулатории
сами доставляли в медучрежде-
ния города.

На встрече с ветеранами и пен-
сионерами посёлка звучало много
слов благодарности в адрес руко-
водителей района, медицинских
работников. Особенно пожилые
аганцы благодарили за амбулато-
рию – здесь светло и уютно, и от-
ношение медицинского персонала
добросовестное и участливое.

Следующая встреча была с пе-
дагогами района, на которой об-
суждались самые насущные во-
просы – это, в первую очередь, на-
чало нового учебного года, готов-
ность школ и детских садов и
дальнейшие перспективы разви-
тия образования. А началась
встреча с презентации электрон-
ного учебника для ребят 5 и 6
классов по традициям и культуре
коренных народов Севера, разра-
ботанного в Аганской средней
школе. Учебное пособие включает
в себя несколько рубрик – это па-

мятки, видеоуроки, электронные
рабочие тетради. Одна из рубрик
называется «Хранители хантый-
ской культуры» и посвящена па-
мяти  Фёклы Семёновны Бонда-
ренко. Со страниц учебника из-
вестная землячка аганцев, народ-
ный мастер России будет продол-
жать рассказывать детям о куль-
туре коренных жителей, которой
посвятила всю свою жизнь.

Тема сохранения традиций и
культуры коренных жителей была
продолжена и на встрече с кол-
лективом Центра национальных
промыслов и ремёсел. Мастера
рассказали о своей работе и об уни-
кальных старинных технологиях,
которые удалось восстановить.

Деревня Вата

Вторым населённым пунктом в
повестке рабочего дня главы рай-
она стала деревня Вата. Здесь

план работы был аналогичен с
Аганом – встречи с жителями, об-
суждение насущных вопросов и
посещение объектов жизнеобес-
печения.

Первым делом Борис Саломатин
отправился на водоочистной ком-
плекс «Импульс». Здесь был про-
ведён небольшой объём работ, в
ходе которых заменены материа-
лы для очистки воды. Теперь
вода, поступающая в дома жителей
деревни, стала чище и качествен-
нее. Все плановые текущие меро-

приятия по подготовке к новому
отопительному сезону выполне-
ны, и можно смело говорить, что
деревня к зиме готова.

Далее прошёл приём по личным
вопросам и совещание с работни-
ками бюджетных учреждений,
первым вопросом которого была
подготовка деревни к предстоя-
щим 18 сентября выборам. Глава
сельского поселения Мария Функ
отметила, что избирательный уча-
сток готов почти на сто процентов
– проведён текущий ремонт, уста-
новлена система безопасности,
оборудована система видеона-
блюдения, всё технологическое
оборудование в надлежащем со-
стоянии. Говорили на совещании
и о подготовке к отопительному се-
зону, так как на нём присутство-
вали руководители учреждений,
которые контролируют необходи-
мость подачи тепла.

Один день, два села

В прошлый четверг глава
района Борис Саломатин
свой рабочий день провёл
в двух поселениях – посёлке
Аган и деревне Вата.

Рабочие поездки главы
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Трудное – это то, что можно сделать сразу, 
невозможное – то, на что потребуется некоторое время.

Джордж СанТаяна.

Дорогие читатели!

Мы все учились в школе, мы благодарны ей за
знакомство с Букварём и азами многих наук. Школе
и учителям – нашим главным наставникам. При-
ближается День учителя – праздник всего россий-
ского народа. Давайте расскажем о своих любимых
учителях, чьи имена сохранила благодарная память,
назовём педагогов, которые наставляют сегодня
детей на истинный путь и поощряют их к учению.

Пришла пора доказать своим наставникам, что
их уроки оставили добрый след в нашей жизни.
Ждём ваших писем и звонков.

Редакция газеты «Новости Приобья».

На встрече с работниками обра-
зовательных учреждений речь шла
о подготовке школ и детских садов
к началу учебного года. Борис Са-
ломатин отметил, что все школы
прошли госприёмку, из бюджета
района на капитальный и текущий
ремонт было выделено более 35
миллионов рублей. В районе на се-
годня работают 26 школ, в них тру-
дятся высокопрофессиональные пе-
дагоги. Так, по результатам мони-
торинга эффективности деятельно-
сти муниципальных образований
Нижневартовский район входит в
число лучших в Югре, и это, по
словам главы района, заслуга учи-
телей и руководителей школ в том
числе. 

Заключительной частью рабочего
дня главы района стала встреча с
представителями Ватинского отде-
ления общественной организации
ветеранов, пенсионеров и инвалидов.
Как и на прошедшей встрече в
Агане, главный врач Нижневартов-
ской районной больницы Нина
Шляхтина рассказала жителям
Ваты об оказании медицинской по-
мощи и лекарственном обеспечении.
В деревне работает фельдшерско-
акушерский пункт, два раза в год
приезжает выездная бригада врачей
из районной поликлиники, а из
Агана – зубной врач. Также в этом
году в Вате работала плавполикли-
ника, 162 пациента прошли обсле-
дование. 

У жителей деревни нареканий в
адрес медицинских работников и
работы учреждений нет, наоборот,
пожилые люди отметили добросо-
вестное отношение работников
ФАПа и районной поликлиники.
От имени старшего поколения со
словами благодарности выступила
председатель местной общественной
организации ветеранов, пенсионеров
и инвалидов Нина Кокшарова. Она
отметила работу медработников де-
ревни, а также от себя лично побла-
годарила Бориса Александровича
за квартиру в новом доме. По про-
грамме переселения из ветхого
жилья семь пенсионеров Ваты по-
лучили новое благоустроенное
жильё. 

Один из насущных вопросов –
строительство в деревне нового дома
культуры. На встрече этот вопрос
прозвучал вновь. У Бориса Сало-
матина на этот счёт мнение одно-
значное – новое здание действи-
тельно необходимо. Оно должно
быть добротное, просторное, в ка-
питальном исполнении, чтобы в
нём размещалось и отделение дет-
ской школы искусств,  было пред-
усмотрено место для работы обще-
ственных организаций, для творче-
ской молодёжи, клубной работы.
Есть надежда, что в 2018 году нач-
нётся строительство в деревне, при-
чём место для будущего нового дома
культуры будет выбрано с учётом
мнения жителей. Впрочем, как это
случается чаще всего в Нижневар-
товском районе – все важные реше-
ния о строительстве тех или иных
социальных объектов принимаются
совместно с жителями сёл и дере-
вень. Именно так принимаются вер-
ные решения, и это самый пра-
вильный подход. 

Елена ЕГОРОВА.
Фото автора.

расскажи об учителе

Акция стартовала у здания ад-
министрации поселения – здесь
обновили аллею, высаженную в
прошлом году. «В общей сложности
мы посадили двадцать пять са-
женцев берёзы, осины и рябины,
– комментирует начальник служ-
бы ЖКХ и транспорта админист-
рации городского поселения Но-
воаганск Анатолий Помпеев. –
Участие приняли представители
всех организаций поселения. Мно-
гие пришли целыми семьями,
своим примером воспитываем в
детях любовь к труду».

Тем временем у здания средней
школы № 2 собирались люди. Ме-
стом проведения субботника вы-
брали лесную зону за школой –
зимой здесь катаются на лыжах,
летом гуляют, устраивают пикники
и собирают грибы. К сожалению,
не все ответственно относятся к
тому, чтобы убрать за собой лес.
Свидетельством этому стала ра-
стущая с каждой минутой куча
мусорных пакетов в контейнере.
Представители организаций и уч-
реждений поселения, школьники
и просто неравнодушные жители
– на уборку территории в этот день
вышли более ста человек. Марина

Кригер пришла на суб-
ботник с семьёй – мужем
Виктором и маленькой
дочкой. Супруги считают
участие в субботниках
интересным и необходи-
мым делом. «Сегодня мы
убирали территорию,
чтобы было чисто, уютно,
чтобы дети наши гуляли
в чистоте. Обязательно
будем принимать участие
в таких акциях, это же
для наших детей и для
нас самих», – говорит Ма-
рина.

Пластиковые и стек-
лянные бутылки, метал-
лический мусор, даже
одежда и обувь – в лесу можно
найти всё что угодно. Но обладате-
лями самой необычной находки
стали девятиклассники средней
школы № 2, которые классом и
вместе со всей школой принимали
участие во Всероссийском суббот-
нике. «Спасибо ребятам за то, что
все вышли, все поучаствовали, на-
брали много мусора, – рассказывает
классный руководитель Мария Юрь-
ева. – Мы сегодня нашли необыч-
ный предмет – геологический жур-

нал. Наша местность, конечно же,
славится геологами. И вот мы нашли
такой журнал, абсолютно чистый.
Наверное, он очень долго пролежал,
потому что был весь в листве. Пла-
нируем показать его учителю исто-
рии, а также передать в наш школь-
ный музей».

«Самое главное, что мы собрали
пластик, который никогда не пе-
регниёт, стекло, от которого в
жаркую погоду может произойти
возгорание, – считает глава посе-
ления Елена Поль. – Когда мы
вместе готовы делать хорошие
дела на благо посёлка, они всегда
положительно сказываются, объ-
единяют, делают нас солидар-
нее».

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.
Фото автора.

Хорошие дела 
и необычные находки

зелёная россия

Жители Нижневартовского района
присоединились к Всероссийской акции
«Зелёная Россия». Третьего сентября
субботники прошли во всех населённых
пунктах. Также больше ста новоаганцев
приняли участие в экологическом
мероприятии.
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соЦиум

О развитии и поддержке малого
и среднего бизнеса, организации
выставок и ярмарок, создании кон-
курентоспособной среды шла речь
на встрече губернатора Югры На-
тальи Комаровой с главой района
Борисом Саломатиным. 

– Поддержка среднего и малого
бизнеса – один из приоритетов
нашей работы. Поддержка не само-
цель, цель – это самостоятельные
отрасли экономики в нашем нефтя-
ном крае на территории Нижне-
вартовского района. У нас зареги-
стрировано около 1 700 представи-
телей малого и среднего бизнеса.
Из них 860 – это индивидуальные
предприниматели в различных сфе-
рах. Общее число работников в этой
сфере на начало года было 4 700.
Сегодня на 82 человека больше.
Эти цифры говорят о том, что мы
на правильном пути, – подчеркнул
глава района, добавив, что в муни-
ципалитете активно используются
различные формы вывода местной
продукции на рынки сбыта, в том
числе и ярмарки-продажи.

От Новоаганска 
до Зайцевой Речки

В Нижневартовском районе вы-
ездные выставки-продажи продук-
ции местных товаропроизводителей
уже стали традиционными, они про-
ходят под лозунгом «Свою продук-
цию – на стол земляков». Ярмарки
организованы и проводятся адми-
нистрацией района по просьбе жи-
телей, поэтому неизменно поль-
зуются у населения большим спро-
сом. Об этом говорит и число жите-
лей, посещающих такие выставки,
и объёмы продаж, которые раз от
раза только увеличиваются. Коли-
чество крестьянско-фермерских хо-
зяйств (КФХ) ежегодно растёт, а
мясная, молочная продукция, ягоды,
грибы и рыба – это лишь часть того,
что производится на территории
муниципалитета. 

Очередная выставка-продажа
местной продукции прошла в по-
сёлке Зайцева Речка. Районные то-

варопроизводители привезли зай-
цевореченцам мясо, мясную и мо-
лочную продукцию, вяленую, коп-
чёную и сушёную рыбу, а также
ягоды, грибы и орехи. Жители каж-
дого населённого пункта района с
нетерпением ждут, когда выстав-
ка-продажа пройдёт у них вновь.
Ярмарки, по их словам, дают воз-
можность купить качественный
товар, не выезжая в город. По сло-
вам самих товаропроизводителей,
подобные ярмарки способствуют
узнаваемости их продукции, помо-
гают в её продвижении на местном
рынке, а также позволяют фермерам
вживую поговорить о своих дости-

жениях, проблемах, делах и новин-
ках.

Ежегодно продукция предприни-
мателей Нижневартовского района
отмечается наградами на регио-
нальных и федеральных выставках.
Так, например, в 2015 году по ито-
гам VI Межрегиональной агропро-
мышленной выставки Уральского
федерального округа четыре рай-
онных предпринимателя получили
16 дипломов. А в 2014 году три
предпринимателя на этой же вы-
ставке получили золотые медали
за высокое качество представленной
продукции. Продукция всех това-
ропроизводителей района отмечена
знаком качества «Сделано в Югре». 

Свежими и качественными про-
дуктами запаслись и жители де-
ревни Вата, в которой прошла вы-
ставка-продажа местных товаро-
производителей. Фермеры ватин-
ских крестьянско-фермерских хо-

зяйств выставили на продажу мяс-
ную, молочную, овощную продукцию
и мёд. 

Широкий ассортимент молочной
продукции привёз один из глав
КФХ, индивидуальный предприни-
матель Эдуард Незванов, который
порадовал земляков свежим творо-
гом, сметаной, маслом, молоком, а
также выращенными в своём хо-
зяйстве помидорами, огурцами и
кабачками. 

Особым спросом у ватинцев поль-
зовались домашние колбасы, солёное

и копчёное сало, привезённые главой
КФХ Тлетесой Пагилевой. Фермер
Сергей Якунин торговал  башкир-
ским мёдом и молочной продукцией.
Ватинцы охотно покупали экологи-
чески чистую, высококачественную
продукцию местных фермеров.

Для свободной реализации про-
дукции местных товаропроизводи-
телей, удобства фермеров и поку-
пателей в октябре 2015 года в 9 на-
селённых пунктах района построены
24 торговых ряда. Стационарные
торговые павильоны, выполненные
из качественных и антивандальных
материалов, позволяют круглого-
дично проводить выездные ярмар-
ки-продажи, а жители всегда знают,
где будет проходить очередная. 

КФХ «Иваныч» и «Ара»
Несколько лет назад в Новоаган-

ске появилось КФХ «Иваныч». Его
глава Владимир Самодуров еже-
дневно обеспечивает жителей по-
сёлка свежим мясом. Магазин с од-
ноимённым названием «Иваныч»
работает на территории местного
рынка уже не первый год. В день
здесь реализуют около 40 кило-
граммов парного мяса.

В хозяйстве Владимира Самоду-
рова 40 свиней, недавно поголовье
пополнилось на 14 поросят. Кормит
свиней фермер привозным комби-
кормом. Глава КФХ считает, что он
хоть и дороже, но зато качественный.
Стоит отметить, что Владимир Са-
модуров – первый фермер в посёлке
геологов. За 50 лет, а именно столько
в этом году отметил Новоаганск,
здесь были только частные подсоб-
ные хозяйства. Со временем глава
КФХ «Иваныч» планирует завести
и крупнорогатый скот, значит, ас-
сортимент продукции  на прилавках
его магазина расширится: помимо
свинины на них появится говядина
и молочная продукция.  

Жителям Нижневартовского рай-
она также хорошо известна молочная
продукция КФХ «Ара». Когда 20 лет
назад глава КФХ Арарат Гукосян
только начинал своё дело, в его хо-
зяйстве была всего одна корова, а се-

годня поголовье насчитывает 200 бу-
рёнок. Помимо молока здесь про-
изводят кефир, масло, сыр, сливки,
сметану. 

Большое поголовье крупнорога-
того скота требует значительного
труда, необходимости заготовить
больший объём кормов. На сенокос
фермеру приходится ездить на вод-
ном транспорте за несколько десят-
ков километров на пойменные луга.
У Арарата шестеро помощников.
Все они имеют большой опыт работы
в поле, что очень важно: умеют

управлять различной спецтехникой.
В этом году проблем с заготовкой
кормов нет. Фермер уверен, что
удастся заготовить столько, сколько
нужно, ведь если будет сено, будет
и молоко. Большую часть его уже
удалось упаковать в рулоны, в
общей сложности их 700 штук. Те-
перь необходимо переправить на
ферму. 

– Жители Нижневартовского рай-
она знают нашу продукцию, очень
хорошо разбирают, даже бывает,
что её не хватает. Когда продукция
хорошо реализуется, хочется рабо-
тать ещё лучше, – признаётся глава
хозяйства.

В будущем Арарат мечтает по-
строить современный завод по про-
изводству молочной продукции, соз-
дать рабочие места. Осуществить
свою мечту он надеется с помощью
поддержки районной и окружной
власти, которая регулярно оказы-
вается фермерам. Арарат Гукосян
уверен, не за горами то время, когда
на прилавках поселковых магазинов
появится знаменитый кавказский
сыр, произведённый на его заводе
из молока, полученного в КФХ «Ара». 

Планы по развитию своих хо-
зяйств строят и другие фермеры
Нижневартовского района. Риф Сер-
гин, глава КФХ «Мардер», помимо
производства молока, мяса, молоч-
ных и мясных изделий развивает
тепличное хозяйство. Он уже вы-
растил первый урожай в недавно
запущенных теплицах, который с
лёгкостью реализовал в родном рай-
оне. Риф Аширафович не намерен
останавливаться на достигнутом,
планирует расширить теплицы и

Ярмарка как знак 

В Нижневартовском районе  настоящий ярмарочный бум:
во всех поселениях района проводятся
сельскохозяйственные ярмарки, на которых жители
посёлков, сёл и деревень могут приобрести
понравившуюся продукцию напрямую у производителя.
Еженедельно в поселениях организуют 
по две-три ярмарки-продажи продукции местных
товаропроизводителей, уже с прошлой недели стартовала
расширенная ярмарка «Золотая осень». 
В прошлом году в поселениях района прошло 35 ярмарок,
в этом уже 28. 

свои продукты – на стол земляков
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юГра – территория развития

Урожай не от божьей милости, а от дружной работы.
Русская пословица.

запустить круглогодичную линию по выращиванию
плодоовощных культур.  

Глава КФХ Виталий Камлук планирует запу-
стить мини-завод, в котором предполагается раз-
местить несколько цехов: молочный, мясоперера-
батывающий, коптильный. Здание под мини-завод
уже есть.  Глава крестьянско-фермерского хозяйства
Виталий Камлук, который шесть лет назад об-
основал его  недалеко от Излучинска, планирует
закупить необходимое оборудование для цехов, а
также приобрести холодильные и вакуумные уста-
новки, чтобы с помощью вакуума сохранять свежую
продукцию, затем направлять её потребителям. 

Основное направление хозяйства – свиноводство.
На сегодняшний день в нём насчитывается порядка
1300 голов. По сравнению с прошлым годом поголовье
животных увеличилось вдвое. На территории в
шесть с половиной гектаров помимо свиней и коров
содержатся ещё бараны, а также куры и утки.

Ещё одно активно развивающееся из года в год
КФХ фермеров Сабаевых. Здесь разводят овец,
коров, лошадей и птиц. Производят молоко нату-
ральное пакетированное, кефир, творог, сливки,
масло, а также мясную  продукцию: говядину, ба-
ранину, конину, цыплят бройлерных, индеек,
гусей, уток, кур. Свежую продукцию ежедневно
поставляют в торговые сети, в образовательные
учреждения района, а также реализуют на ярмар-
ках-продажах в поселениях. 

Очередная выездная выставка-продажа состоя-
лась 9 сентября в селе Охтеурье. Посёлок Ваховск
10 сентября принял расширенную ярмарку-про-
дажу «Золотая осень», где свою продукцию для
жителей поселения помимо фермеров представили
предприниматели, пчеловоды, коренное население,
занятое сбором ягод и дикоросов. 16 сентября яр-
марка развернётся в селе Покур, а 17 сентября –
сразу на нескольких площадках в посёлках Излу-
чинск, Новоаганск и Ваховск. 

Положительные тенденции за 7 месяцев в малом
и среднем бизнесе. На 3,6% увеличилось число
субъектов малого и среднего предпринимательства

с начала текущего года, на 7,6% выросло поголовье
крупнорогатого скота, произведено 490 тонн мяса
и 1142 тонны молока. Переработкой продукции в
настоящее время занимаются 7 цехов, из них 3
производят молочную продукцию. Выстроена си-
стема работы по реализации местной продукции.
В этом году заключено 99 контрактов на поставку
продукции в образовательные и медицинские уч-
реждения на сумму более 16 миллионов рублей.

Пресс-служба администрации района.

качества

Нуждающимся
– помощь

Одна из самых остро нуж-
дающихся в защите категорий
– это всегда пенсионеры.
Югра, какой мы её знаем,
создана трудом сотен тысяч
людей. Многие из них годами
жили в экстремальных усло-
виях, даже не мечтая о бла-
гоустроенном жилье, хороших
дорогах, качественной меди-
цине – словом, о всём том,
что новое поколение уже по-

читает за данность. Отблаго-
дарить этих людей – наша
священная задача. 

Неудивительно, что соци-
альная поддержка, которую
оказывает им Югра, беспре-
цедентна. Так, льготы позво-
ляют нашим людям выходить
на пенсию на пять лет рань-
ше. Сама пенсия – выше за
счёт применяемого к ней рай-
онного коэффициента. Те пен-
сионеры, что имеют длитель-
ный стаж работы в Югре, по-
лучают и дополнительную
надбавку – в 2016 году их
число превысило 16 тысяч
человек. Одинокие пенсионе-

ры получают лучшую меди-
цинскую помощь – например,
бесплатные зубные протезы,
а также льготы при покупке
лекарств. 

Мы не бросаем и тех своих
пенсионеров, кто переехал в
Тюменскую область. Они по-
лучают прибавку к пенсии, а
также отдельные выплаты к
праздничным датам. Это
справедливо: ведь эти люди

сделали для нашего округа
не меньше, чем остальные.

Большую помощь Югра
оказывает многодетным семь-
ям – их, кстати, в округе
больше 20 тысяч. При рож-
дении третьего ребёнка семьи
получают так называемый
«югорский капитал» – около
120 тысяч рублей (сумма еже-
годно индексируется в соот-
ветствии с инфляцией). Такие
семьи имеют право получить
земельный участок для строи-
тельства бесплатно – или,
если подготовленной земли у
муниципалитета нет (что бы-
вает чаще, чем хотелось бы),
субсидию на покупку участка.
Они получают пособия, когда
дети идут в школу – на по-
купку всего необходимого.
Именно благодаря этой под-
держке Югра – один из лиде-
ров по рождаемости в стране.

Отдельная категория, чья
жизнь остро зависит от под-
держки – это инвалиды. В
округе есть детские сады для
детей с ограниченными воз-
можностями, но их не хвата-
ет. Поэтому семьи, в которых
есть такие дети, получают
компенсацию за обучение ре-
бёнка на дому. Со школами
ситуация лучше: около пятой
части всех школ рассчитаны
на обучение маломобильных
школьников. Взрослые инва-
лиды могут рассчитывать на
компенсацию расходов на ле-
карства, насущные нужды,
помощь при трудоустройстве

(работодателям, трудоустраи-
вающим инвалидов, оказы-
вается серьёзная поддерж-
ка).

Главная функция социаль-
ной поддержки – чтобы чело-
век чувствовал, что он не
один, был уверен, что ему по-
могут в случае беды. Именно
из этого и складывается образ
Югры, не вахтового региона,
а комфортного места для
жизни – для самых разных
слоёв населения. Той самой
Югры, будущее которой – в
наших руках.

Андрей МеНьшеНИН.

Вот всегда говорят: бюджет у нас социальный.
Но что конкретно это значит? Пока в жизни
югорчанина не происходит каких-то печальных
событий, он может и не знать, какая мощная
система социальной поддержки развёрнута в
округе. А те, кому помощь действительно нужна,
её всегда получают – через специальные льготы,
пособия и надбавки. Всего льгот в округе
больше семидесяти. Кто их получает?

у пенсионеров появилось свободное время 
для путешествий. перед поездкой в тобольск.

рождение ребёнка – это всегда долгожданная радость.
Церемония имянаречения в заГсе (пгт. излучинск).

старшему поколению – почёт и уважение.



– Сегодня на телеэкра-
не рекламируют ле-
карственные препараты
на все случаи жизни. По-
чему вы не рекомендуете
их своим пациентам?

– В нашей стране утвер-
ждены основные стандарты
оказания медицинской по-
мощи, куда включён пере-
чень препаратов, которые
имеют международные не-
патентованные наименова-
ния. Я имею в виду не кон-
кретное импортное назва-
ние, а само вещество, кото-
рое входит в состав препа-
рата. Их мы и рекомендуем
пациентам.

– Как я понимаю, те-
левидение предлагает
нам заняться самолече-
нием? Кстати, внизу эк-
рана идёт мелкий
текст – о том, что перед
применением лекар ства
необходимо посовето-
ваться с врачом. Ска-
жите нашим читате-
лям о вреде самолече-
ния: ведь навязывают
некое вещество против
головной боли, которая
пройдёт через 15 минут!

– Этот препарат противо-
показан многим людям. Да,
необходимо обратиться за со-
ветом к специалистам, по-
тому что они должны опре-
делить причину этой боли.
Мы знаем основное заболе-
вание пациента, назначаем
ему базовую терапию. Го-
ловная боль может прекра-
титься от приёма лекарств,
которые человек принимает
для лечения основной бо-
лезни. Понятно, что  люди
надеются, что через гаран-
тированное время боль
пройдёт, но боль – это симп-
том болезни, которую при-
обрёл пациент. 

– Жители Зайцевой
Реч ки занимаются са-
молечением? 

– Мне кажется, этим увле-
каются сегодня многие
люди, но у нас народ при-
учен консультироваться с
медиками в любое время
дня и ночи. Они звонят,
спрашивают, доверяют. 

– Вы давно здесь рабо-
таете, если говорите о
доверии?

– Уже двадцатый год.

– Значит, на ваших
глазах подросло новое по-
коление. Можно ли на-
селение Зайцевой Речки
назвать здоровым?

– В посёлке есть опреде-
лённая группа – около 300
человек, – которая состоит
на диспансерном учёте по
ряду заболеваний, напри-
мер описторхоз, гиперто-
ния, бронхиальная астма,
ревматоидный артрит.
Есть и вполне здоровые
люди. 

– Триста человек – это
много или соответству-
ет «стандарту» совре-
менной жизни?

– Многовато, конечно, но
наибольший процент даёт
заболевание описторхозом.
В 2001 году сюда приезжал
московский профессор, он
провёл массовое лечение от
этой местной напасти. Тогда
было более 200 больных,
сейчас их значительно мень-
ше. 

– Это ведь приобре-
тённое заболевание?

– Да, им страдают люди,
которые не соблюдают ос-
новных правил обработки
рыбы. 

– В чём мы ещё вино-
ваты? Какие болезни
приобретаем по собст-
венной воле? 

– Мы награждаем ими
себя по причине непра-
вильного питания. Давно
известно, что мы то, что
едим. Питание действует

на органы внутренней сек-
реции – поджелудочную же-
лезу, желудок, печень. Мы
состоим из того, что едим,
поэтому нужна здоровая
пища.

– Что это такое? Се-
годня только и говорят о
ГМО, нитратах, добав-

ках то в хлеб, то в мо-
локо.

– В Зайцевой Речке есть
приусадебные участки, мно-
гие жители держат разную
живность, выращивают
огурчики, картошку, поми-
доры, капусту. На огородах
– посмотрите – отличные
теплицы. Вот это и есть здо-
ровая, выращенная своими
руками пища. Сюда я при-
плюсую здоровую физиче-
скую нагрузку и психиче-
скую разрядку.

– Значит, в Зайцевой
Реч ке можно быть здо-
ровым?

– Очень даже можно.

– Татьяна Григорьев-
на, как вы думаете,
какое поколение людей
здоровее: моё – уходящее
или подрастающее?

– Ваше, уходящее.

– С чем это связано?
Новое поколение должно
всё знать: чем питать-
ся, какие нагрузки полу-
чать – вплоть до грам-
мов.

– Мне кажется, что ны-
нешнее поколение людей
ленивое. Да, лень – двига-
тель прогресса, но старшее
поколение бывало больше
на свежем воздухе, играло в
подвижные игры в детстве и
питалось более натуральны-
ми продуктами. Вспомните
хотя бы колбасу: она храни-
лась несколько часов или
дней, а сейчас – месяцами. А
экология, а воспитание, ду-
ховное воспитание! Нынеш-
нее поколение в основном си-
дячее, хотя есть много и ги-
перактивных детей, но ны-
нешние дети более каприз-
ные и нервные.

– Чем отличается
сельская жизнь от го-
родской? Все почему-то
стремятся в город, гово-

рят, что там больше
развлечений. Вам не хо-
чется в город?

– Мне – нет. Есть много
доводов за деревенскую
жизнь, есть и за городскую,
где всё более доступно, в том
числе и медицина. Но везде
есть свои плюсы и минусы.

Я не знаю, где жизнь лучше
или хуже. Сельская жизнь
более размеренная, спокой-
ная, без суеты, здесь все друг
друга знают, люди более от-
крытые. Впрочем, дело в
привычке. 

– Это вы бегаете по
ночным вызовам?

– Да, я, и часто. Бывают
приступы болезни, высокая
температура у ребёнка,
травмы – кому что приспи-
чит. 

– Татьяна Григорьев-
на, так что же нужно
делать, чтобы быть здо-
ровым?

– Как – что? В здоровом
теле – здоровый дух, а будет
здоровый дух – будет здоро-
вым и тело. Надо, наверное,
больше думать о своём здо-
ровье, понимать, что впере-
ди большая жизнь, кото-
рую нужно провести на
ногах, а не на костылях.
Помните, была общедоступ-
ная физкультура? Вклю-
чишь радио – утренняя гим-
настика, затем, в полдень,
производственная, была
программа ГТО, мы  сдава-
ли нормативы. Нам было
стыдно, если что-то не по-
лучалось на уроке физ-
культуры. Сейчас молодые
люди стараются получить
освобождение от физиче-
ской нагрузки.

– Сейчас сидят в Ин -
тер нете. Компьютер –
это познавательная аз-
бука или огромный вред?

– И то, и другое, просто всё
должно быть в меру. Ин-
тернет – это очень хорошее
изобретение. Раньше нужно
было идти в библиотеку,
выстоять очередь за книгой,
а сейчас есть Интернет: там
можно узнать обо всём.
Моему отцу 82 года, он ос-
воил компьютер, теперь пе-

реписывается с друзьями и
коллегами, есть свой круг
общения. Интернет – это
связь с людьми. 

– Вы сами придержи-
ваетесь здорового образа
жиз ни?

– Да, конечно, у меня нет
вредных привычек. Я знаю,
что многие женщины сего-
дня курят и плохо питают-
ся. 

– Бегаете?

– По вызовам, и мне этого
вполне хватает.

– Как вы стали фельд-
шером?

– Знаете, у меня многие
родственники выбрали ме-
дицину. Папина сестра –
доктор медицинских наук,
работала в Сухумском пи-
томнике, двоюродные сёст-
ры – фельдшер и медсестра.

– Мне кажется, что у
фельдшера очень ответ-
ственная работа?

– Фельдшер – как дис-
петчер, он должен всё сде-
лать чётко, поставить диаг-
ноз и оказать действенную
помощь. Этот алгоритм от-
рабатывается годами. 

– Этому вы научились
в Зайцевой Речке?

– Нет, я работала не толь-
ко здесь. Начала с армии:
муж служил прапорщиком в
Германии, а я там – в ме-
дицинском санитарном ба-
тальоне, в операционно-пе-
ревязочном взводе. Потом в
детсаду, амбулатории, сан -
эпидемстанции, так что
опыт, конечно, есть.

– Я не спрашиваю о хо-
лере, но трудные случаи
были в практике?

– Когда я работала в ам-
булатории на железной до-
роге, то при приёме на ра-
боту врач санэпидемстан-
ции экзаменовал: «У вас хо-
лера. Ваши действия?» От-
вечаешь чётко, как остано-
вить вагон, что делать.

– Я имела в виду Зай-
цеву Речку. Вы идёте на
вызов и уже представ-
ляете, что вас ждёт?

– Знаете, с одной сторо-
ны стандарты – хорошо, с
другой – существуют меди-
цинские рамки, в которых
мы находимся. Может быть,
человек ещё чем-то стра-
дает попутно, а нам нужно
лечить его основное забо-
левание. Потом, у всех
людей разное течение бо-
лезни. Мы отправляем
больных в районную боль-
ницу и в Нижневартовск, в
нашей амбулатории только
дневной стационар на че-
тыре койки, где мы до-
лечиваем больных.

– Вас когда-нибудь бла-
годарили за помощь?

– Да, вот в вашей газете
опубликовали благодар-
ность жители Зайцевой
Речки. И не один раз. Было
очень приятно.

Наталья СТепаНова.
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О чём принято спрашивать медиков? Конечно,
о лекарственных препаратах, которые мы
принимаем в надежде на здоровую жизнь. 
Да обо всём наболевшем. Сельские медики
умеют слушать. Так, обо всём, мы поговорили
с Татьяной ЕрОхинОй – фельдшером
амбулатории Зайцевой речки.

Не мешайте себе жить

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ
В медицине главным лекарством является сам врач.

Антоний КэмпиньсКий.
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Школьная СТРаниЦа Годы детства – это прежде всего воспитание сердца. 
Василий СухомлинСкий

Сочинения о лете

В июне я со своей сестрён-
кой посещала пришкольный
лагерь. Было очень интерес-
но. Мне всё понравилось:
игры, конкурсы, просмотр
детских художественных и
мультипликационных филь-
мов. В нашем отряде были
добрые воспитатели Ирина
Викторовна Усаченко и
Алексей Алексеевич Полта-
рин, а вожатые просто супер
– Екатерина и Евгения. Мы
их так полюбили, что даже
расставаться не хотели.

А июль мы с родителями
провели в Башкирии в де-
ревне у бабушки и дедушки,
и мы поехали на поезде.
Было очень интересно смот-
реть на разные города. В Уфе
нас встретил дедушка, и мы
поехали в деревню, где
ждала бабушка. Погода была
жаркая, мы каждый день иг-
рали с нашей подружкой
Эльвиной, нашими брать-
ями и сестрой. Нам было ве-

село проводить вместе летние
каникулы. А ещё наш ма-
ленький двоюродный бра-
тик Серёжа делал свои пер-
вые шаги. И это нас очень ра-
довало. С родителями езди-
ли в аквапарк «Планета», ко-
торый расположен в Уфе.
Очень большой аквапарк:
много горок, бассейнов, па-
рилок. Посещали кафе
«KFC», «Burger king», где
пробовали различные бутер-
броды и соки. Было очень ап-
петитно и вкусно. 

Один день ездили на при-
роду – пикник возле краси-
вой и неглубокой речки. Жа-
рили шашлыки и купались.
Вода в речке настолько чи-
стая, что видно дно реки, а
там красиво лежат камушки,
ракушки и водоросли растут.
Учительница по биологии
Светлана Владимировна Би-
зина дала задание – собрать
гербарий. Я не долго думала
и решила собрать гербарий
из листьев кустарников и де-
ревьев, которые дают плоды
и растут в саду у бабушки. На

одном из уроков покажу од-
ноклассникам засушенные
листы.

Гостили ещё у друзей ро-
дителей. Их дети теперь и
наши друзья.  Нас поразил
мальчик по имени Нур. Он
стал победителем в номина-
ции «Поколение М» во Все-
российском конкурсе «Ера-
лаш», который проходил вес-

ной в лагере «Артек», его ро-
дители возили на этот кон-
курс. Кроме того, он обуча-
ется актёрскому мастерству и
сценическому искусству и
снимается в «Ералаше», ко-
торый транслируется  в го-
роде Уфе. Наши родители ез-
дили на концерт певца Ра-
дика Юльякшина, его псев-
доним Elvin Grey. Нам тоже

его песни нравятся, потому
что они весёлые и молодёж-
ные. Когда слушаешь эти
песни, так и хочется танце-
вать.

В августе мы приехали на
поезде обратно и ходили в
дворовый клуб в центре до-
полнительного образования
детей «Спектр», где посеща-
ли кружки и готовили раз-
личные поделки. Было весе-
ло и познавательно. Август
ещё запомнился тем, что хо-
дили к знакомой девочке –
Кристине Гараниной на день
рождения в кафе: ей испол-
нилось 14 лет и она получи-
ла паспорт. Ведущая прово-
дила интересные конкурсы. 

Вот и закончилось лето, ко-
торое солнышком согрето.
Летние дни так быстро про-
шли. Мы даже не замечали,
как дни пробегали, потому
что нам было весело. До  сви-
дания, лето-2016! 

Камила ГАниеВА,

кружок «Школьный музей» 
новоаганской оСШ № 2.

Фото из семейного альбома.

лето солнышком согрето

В этом году каникулы
провела в Новоаганске. 

Первый летний месяц был
очень интересным: я посещала
пришкольный лагерь, где про-
ходили разные конкурсы, вик-
торины. Со своим отрядом хо-
дили и в поселковую детскую
библиотеку, и в ДК «Геолог»
для просмотра мультиплика-
ционных и художественных
фильмов. Ещё мне понрави-
лось то, что каждый день имел
своё название, например День

красоты, День спорта и другие.
Мы с интересом и восторгом го-
товились к каждому темати-
ческому дню. Мне очень пон-
равилось в пришкольном ла-
гере.

Второй месяц лета провела в
комплексном центре социаль-
ной помощи семье и детям «Ра-
дуга», где было тоже очень по-
знавательно. Вместе с воспи-
тателями посещали пожарную
часть и поселковые библиотеки.
Очень интересно знакомиться с
миром профессий. В центре мы
изготавливали различные по-
делки, как на уроках труда, по-
сещали комнату релаксации,
занимались физической куль-
турой. Мне понравились  вик-
торины на разные темы, и я
сделала для себя много откры-
тий. 

Последний месяц лета про-
вела в центре дополнительного
образования детей «Спектр».
Посещала дворовый клуб. Очень
интересно было следовать по
различным станциям и попа-
дать в прекрасный мир творче-
ства.

Все мои каникулы прошли
интересно, ярко, насыщенно
благодаря таким лагерям и дво-
ровому клубу. Мне некогда
было скучать. И я ни капельки
не разочаровалась, что провела
лето в Новоаганске.

Дилдора МАДАлиеВА, 
кружок «Школьный музей» 
новоаганской школы № 2.

Фото из семейного альбома.

4 сентября в России
отмечался День работников
нефтяной и газовой
промышленности –
профессиональный
праздник, который
особенно важен 
для всех жителей
Западной Сибири. 

Этот праздник вызывает бес-
спорное уважение. Кто из нас смо-
жет хотя бы сутки-другие обойтись
без всех благ, которые обеспечивают
эти люди? Чего только не делают
сейчас из нефти! Из неё произво-
дится бензин, различные виды топ-
лива, каучук, посуда, пластик и
многое-многое другое. 

Несмотря на то, что профессия от-
важного покорителя недр земли су-
ществует достаточно давно, празд-
ник этот совсем молодой, отмеча-
ется с 1 октября 1980 года в первое
воскресенье сентября. 

Государство не могло не отметить
собственным днём тех, кто обес-
печивает один из самых главных
источников дохода страны и рабо-
ту, без преувеличения, всех пред-
приятий и организаций. В этот
день особым почётом и уважением
пользуются те, кто, находясь на
самых дальних окраинах нашей
большой страны, несмотря на тя-
жёлые и трудные природные усло-
вия, и в сильные морозы делает всё,
чтобы мы могли зажечь плиту на
собственной кухне или съездить в
гости к друзьям. Приветственные

слова президента страны и по-
здравления в СМИ обязательно
звучат в честь нефтяников и газо-
виков. 

День работников нефтяной и га-
зовой промышленности отмечали и
в посёлке Новоаганск. На это ме-
роприятие прибыли заместитель
главы Нижневартовского района по
социальным вопросам О. Липуно-
ва, генеральный директор ОАО
МПК «АНГГ» А. Тычинский, заме-
ститель генерального директора
ОАО МПК «АНГГ» по безопасности
В. Косов. Гости возложили цветы к
памятнику «Колокол памяти»,
затем посетили памятник Перво-
проходцам. В ДК «Геолог» прошло
торжественное мероприятие, на
котором выступили О. Липунова, А.
Тычинский и глава поселения Но-
воаганск Е. Поль. Были сказаны
благодарственные слова работни-
кам ОАО МПК «АНГГ». За добро-
совестный труд лучшим работни-
кам были вручены грамоты, бла-
годарственные письма, знаки по-
чёта. В честь Дня работников неф-
тяной и газовой промышленности
прошёл замечательный празднич-
ный концерт «Люди, разбудившие
землю», в котором участвовали
лучшие коллективы Новоаганской
школы искусств и ДК «Геолог».

Я с большим интересом приняла
участие во всех мероприятиях, по-
свящённых этому торжественному
событию.

Василина ДрОзД,

учащаяся РЦТдим «Спектр»,
г.п. новоаганск.

Училась и отдыхала

Этот день – наш
особый праздник

Это лето для меня
было очень
насыщенным:
много разных
событий произошло.
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инФоРМаЦия объявления

«Центроспас-Югория» напоминает вла-
дельцам лодок и катеров правила поведения на
воде. Выезжая на речную прогулку или ры-
балку, не забывайте о правилах эксплуатации
водного транспорта:

– не перегружайте лодку;
– не пересекайте курс моторных судов;
– не подставляйте борт лодки параллельно

идущей волне;
– имейте при себе спасательные средства;
– не управляйте лодкой в нетрезвом состоянии.
Позаботьтесь о своей безопасности и не под-

вергайте опасности чужие жизни!

Требуется сотрудник для выкладки прессы

в магазине в пос. Излучинск. Три неполных

рабочих дня. Зарплата 2 000 руб./мес. 

Тел. 8-980-625-01-35. П-365

наша безопасностЬ

С 15 июля 2016 года 
в России вместо 
свидетельства 
о государственной 
регистрации прав 
собственности на 
недвижимость выдается
выписка из Единого 
государственного 
реестра прав на 
недвижимость и сделок 
с ним (ЕГРП). 

При этом свидетельства о го-
сударственной регистрации
прав, которые были выданы до
указанной даты, менять не
надо. Основанием для отмены
служат поправки, внесенные
Федеральным законом «О госу-
дарственной регистрации прав
на недвижимое имущество и
сделок с ним».

В связи с этим событием
сделки с недвижимостью стали
более безопасными. Свиде-
тельство не давало покупателю
полной гарантии в том, что
продавец действительно обла-
дает правом собственности на
объект недвижимости. Бумаж-
ное свидетельство можно под-
делать, и поэтому всегда был
риск стать жертвой мошенни-
ков. Кроме того, даже в под-
линном свидетельстве инфор-
мация могла устареть. Напри-

мер, если с момента его полу-
чения в праве собственности
возникли обременения.

Именно по этой причине на
рынке недвижимости среди по-
купателей и их представителей
сложилась практика запраши-
вать выписки из ЕГРП. Такие
выписки легко получить любо-
му заинтересованному лицу,
информация в них актуальна.
Главное же преимущество в
выписке то, что в подлинности
сведений в ней не может быть
никаких сомнений, так как че-
ловек получает ее непосред-
ственно от государственного ор-
гана, а не от третьего лица.

Возможность получать вы-
писки из ЕГРП существует уже
несколько лет. Однако не все
знали о ней, многие продолжа-
ли по традиции при соверше-
нии сделки использовать ин-
формацию из свидетельств о
праве собственности. После от-
мены свидетельств этот небез-
опасный способ подтверждения
прав собственности заменен на
более надежный.  

Свидетельства же о госу-
дарственной регистрации прав,
которые были выданы до 15
июля 2016 года, менять не
нужно. Эти документы под-
тверждают факт регистрации
возникновения и перехода

права на дату, указанную в них
как дата выдачи. В целом в ра-
боте ни юристов, ни риелторов,
ни в действиях граждан при
сделках с недвижимостью от из-
менения формы документа, удо-
стоверяющего право собствен-
ности, ничего не изменилось.

Выписка представляет собой
документ, подтверждающий ак-
туальность сведений об объ-
екте недвижимости. Документ
удостоверяет, что на указанную
дату выдачи за определенным
лицом зарегистрировано право
на конкретный объект недви-
жимости, о чем в ЕГРП в соот-
ветствующий день сделана ре-
гистрационная запись под со-
ответствующим номером. Вы-
писка действует бессрочно, од-
нако фиксирует положение дел
с регистрацией прав на объект
недвижимости именно на дату
выдачи. Документ можно по-
лучить как в бумажном, так и
в электронном виде. Стоимость
выписки из ЕГРП в бумажном
виде составит для физических
лиц 200 рублей, а для юриди-
ческих – 600. В электронном же
виде – 120 и 300 рублей соот-
ветственно.

Федеральная кадастровая палата
Федеральной службы

государственной регистрации,
кадастра и картографии 

по ХМао – Югре.

бУДЬте в КУРсе

7 сентября в 16.40 в пожарную часть пгт. Из-
лучинск ФКУ «Центроспас-Югория» по Ниж-
невартовскому району поступило сообщение о
пожаре в одном из садово-огороднических то-
вариществ. На момент прибытия пожарных под-
разделений происходило открытое горение
двух дачных строений, расположенных в не-
посредственной близости друг от друга на со-
предельных участках. В результате оператив-
ных действий работников пожарной части
ФКУ «Центроспас-Югория» по Нижневартов-
скому району пожар был ликвидирован на пло-
щади 48 квадратных метров. В настоящее
время материальный ущерб, причинённый
собственникам дачных участков, а также при-
чина возникновения пожара устанавливается
сотрудниками отделения дознания отдела над-
зорной деятельности и профилактической ра-
боты по Нижневартовскому району.

С начала текущего года это уже 21 пожар в
садово-огороднических товариществах на тер-
ритории Нижневартовского района, что со-
ставляет 34% от общего количества произо-
шедших пожаров. К сожалению, в 2016 году за-
регистрирован факт гибели человека на пожа-
ре в дачном строении на территории одного из
садово-огороднических товариществ.

В преддверии наступающего осеннего пе-
риода отдел надзорной деятельности и профи-
лактической работы (по Нижневартовскому
району) обращается к садоводам с просьбой о со-
блюдении элементарных правил пожарной
безопасности на территории участков. 

На территории садово-огороднических това-
риществ и дачных участках строго запрещает-
ся:

– разжигать костры вблизи дачных строений
и хозяйственных построек (сжигание листвы,
сухой травы, мусора и т.д. необходимо про-
изводить в специально подготовленных местах);

– выжигать сухую траву на лугах и участках,
непосредственно прилегающих к дачам;

– производить огневые работы, топить печи,
мангалы при сильном ветре и в сухую жаркую
погоду;

– блокировать проезды и подъезды к садовым
участкам путём закрывания ворот на замки, а
также оставлять на дорогах общего пользова-
ния автотранспорт, препятствующий проезду по-
жарной техники.

В жилых домах и хозяйственных строениях
запрещается:

– эксплуатация печей без противопожарных
разделок и отступок от горючих конструкций;

– перекаливать печи и производить их рас-
топку легковоспламеняющимися и горючими
жидкостями; 

– топить печи, имеющие неисправные двер-
цы, прогары и сквозные отверстия в дымоходе
и печи;

– оставлять топящиеся печи без надзора и по-
ручать следить за ними детей;

– эксплуатировать электропровода и кабели
с поврежденной или потерявшей защитные
свойства изоляцией; 

– пользоваться неисправными электриче-
скими приборами (обогревателями, розетками,
рубильниками и др. электроустановочными из-
делиями).

отделение дознания онДипР 
по нижневартовскому району.

К свеДениЮ

Рядом стояли – вместе
горели!

График проведения прямой телефонной линии с жителями 
нижневартовского района  на сентябрь 2016 года

отмена свидетельства о регистрации прав

Этикет на воде

Продаётся 3-комн. квартира (80 кв. м) в п.
Майский Новосибирской области, 2 км от ж/д
станции Черепаново. Газифицированное отоп-
ление, земельный приусадебный участок 10
соток, хоз. постройки. Цена – 1 300 000 руб. Торг. 

Тел. 8-923-103-55-24, Раиса Федоровна.
Меняется 3-комн. квартира на 2-комн. в

пгт. Излучинск.
Тел. 8-912-532-58-63.

бесплатнЫе объявления
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